



Septembre 2014

Animation pastorale

Pourquoi une proposition Pastorale?



Devenir un homme c'est chercher à épanouir toutes les dimensions de son être : intellectuelle, affective, spirituelle. Parmi les diverses propositions adressées aux élèves et aux étudiants, la Pastorale est un accompagnement à cet éveil de la vie.

Dans le respect des convictions, la Pastorale est une ouverture au monde, aux autres, au Tout. Elle cherche à conduire chacun à s'interroger, à rechercher et donner du sens à sa vie, et à proposer à ceux qui le désirent d'approfondir leur foi.

La Pastorale est au cœur du projet éducatif du Lycée Saint Joseph, elle est donc l'affaire de tous. Elle est aussi confiée tout particulièrement à quelques-uns qui ont mission pour l'initier et l'animer.

Ce document entre vos mains présente les pistes de réflexions que nous allons ouvrir cette année avec les élèves et les étudiants de Saint JO, et pourquoi pas avec vous aussi ?

Philippe DESCAMPS

Chef d'Etablissement, Cadre Missionné

Par le Théâtre, s'interroger sur soi, la vie, les autres et le sens

Ichthus Théâtre, pour les élèves de 1ères et de Terminale. Une soirée Familiale est également proposée - 2° semestre



'internet et ses réseaux, le téléphone portable et ses abus, le sens du travail scolaire alors que l'école reste pour des jeunes source de difficultés, la sexualité et le respect garçon-fille, les moqueries, la méchanceté.... Voici donc posés les thèmes de cette rencontre Théâtrale des élèves de toutes les classes de première avec la compagnie ICHTHUS THEATRE.

Icthus, un théâtre pas comme les autres. S'il faut reconnaître à Henry HASS, créateur de la compagnie, un humour qui sait rencontrer les jeunes, Henry HAAS a aussi à partager son témoignage de Prêtre. Oui, Prêtre et acteur de théâtre!

Par cette approche théâtrale nous espérons susciter chez les jeunes, confrontés aux nouveaux médias (internet, portable, tweeter, facebook...), une réflexion.

Pour en savoir plus sur ICHTHUS Théâtre : www.ichthus-theatre.com

Avec Le Cler:

Réfléchir sur les Réseaux Sociaux Pour les élèves des classes de 1ères, au 2° semestre

Une équipe du Cler Amour et Famille rencontrera au 2e semestre tous les élèves des classes de 1ère. Par petits groupes de 10 élèves environ accompagnés de 2 adultes et pendant 2 heures ils échangeront sur les questions que posent les nouvelles technologies de communication et les réseaux sociaux. L'objectif est d'accompagner une réelle prise de conscience de l'impact des paroles négatives que l'on peut avoir à l'égard d'une personne. Se moquer des autres, ça fait des dégâts. Dans ces échanges, les jeunes pourront aussi aborder leur vie affective également, dans des conditions de totale confidentialité.



Pour en savoir plus sur Le Cler : www.cler.net

Alpha Jeunes : Manger, S'amuser, Ecouter, Echanger et comprendre

Le parcours Alpha Jeunes est une introduction à la foi chrétienne en 10 rencontres hebdomadaires et un weekend. Chaque rencontre débute par un repas, suivi d'un exposé thématique. Une rencontre qui mêle détente animation, sport et enseignements, est proposée à mi-parcours.

haque mardi, des jeunes de classe de lycée se retrouvent autour de Sylvie DEVOS et Sylvie MARETTE pour vivre ce parcours. **Manger ou Grignoter**: Un accueil convivial permet aussi de se connaître. **S'amuser**: L'humour et le jeu, pour se mettre à l'aise. **Ecouter**: Par des exposés, par le multimédia. **Echanger**: En petits groupes, dans une atmosphère détendue. Dans ces rencontres, la liberté est totale, il y a une liberté de parole et d'écoute, aucune question n'est taboue.

Les questions et leur bon accueil sont des étapes fondamentales pour accompagner les jeunes dans leur cheminement personnel. Le parcours Alpha Jeunes offre un temps et un lieu privilégiés où chacun peut se pencher sur le cœur du message Chrétien, sans pression.

Pour en savoir plus sur Alpha Jeunes : www.alphaconnect.fr



Les Entrepreneurs & Dirigeants Chrétiens (EDC) témoignent! Pour les étudiants des sections Post-Bac

Ils sont, à des étapes diverses, sur des chemins de foi et de questionnement. Témoins et acteurs, ils travaillent en équipe, en région, en mouvement, à répondre à l'appel de l'Evangile dans leurs relations et dans l'exercice de leurs responsabilités. Ils s'appuient sur une pensée sociale Chrétienne, le partage de leur expérience.

uelle est la vocation des Entrepreneurs et Dirigeants Chrétiens ?

Les étudiants de cette année scolaire 2014-2015 auront-ils les mêmes préoccupations que leurs aînés de l'an passé ? Toujours est-il que sondés en début d'année scolaire sur leurs préoccupations, les étudiants des classes post-bac étaient sensibles à plusieurs préoccupations comme : "Qu'est-ce qu'avoir un bon job ?" ou encore "Réussir sa vie ou réussir dans la vie ?".

Pour les accompagner dans leurs réflexions, nous avons proposé aux EDC (Entrepreneurs et Dirigeants Chrétiens) d'intervenir sur ces thèmes auprès des étudiants. La formule retenue a été celle d'une rencontre en plein cœur de leur activité professionnelle, là où ces dirigeants sont au quotidien des réalités amenés à vivre aussi leur foi dans l'exercice de leurs responsabilités. Deux groupes ont ainsi pu participer à ces témoignages concrets. •



Pour en savoir plus sur les Entrepreneurs & Dirigeants Chrétients : www.lesedc.org Parmi les principaux questionnements des EDC (Entrepreneurs et Dirigeants Chrétiens) on trouve :

"Suis-je conscient du réel impact de mon comportement sur l'ambiance de travail?",

"Quelle place est laissée à mes collaborateurs pour leur vie familiale et personnelle ?",

"Quelle attitude d'écoute et d'attention de chacun"

on peut citer aussi

"Quelle place pour l'homme dans le projet pour mon entreprise et quelles propositions pour mes collaborateurs ?"

L'abbé Frédéric DUMINY

uand je regarde l'autre, je vois qu'il est différent. Différent dans le physique (est-ce si important ?) dans sa manière de s'habiller (et alors ?) mais aussi différent dans ses idées, sa manière de penser ... nous sommes des milliards d'habitants sur la planète et nous sommes tous différents... Heureusement car si on se ressemblait tous, physiquement (ça serait drôle), dans sa manière de s'habiller (tous en uniforme !) mais le pire serait que tous le monde penserait comme moi et aurait les mêmes défauts que moi (je ne vous dis pas lesquels !!) Ouf ouf, nous sommes DIFFERENTS ! Alors nous avons à



apprendre à vivre ensemble en commençant par nous accueillir différents, chacun tel qu'il est mérite le respect. Et moi j'ai à m'ouvrir un peu. Peut-être qu'on n'est pas d'accord ? Alors discutons, échangeons, partageons nos idées. Des propositions nous serons faites tout au long de l'année, profitons-en pour apporter ce que nous sommes. A toi, à moi d'accueillir l'autre que vive une nouvelle année en accueillant l'autre. Il a sûrement beaucoup à m'apporter.

Célébrer : Un temps fort pour la communauté éducative

our vivre un temps de préparation de la TOUSSAINT, des fêtes de NOEL et des fêtes de PAQUES, des célébrations seront proposées à la communauté éducative. Elèves, professeurs mais aussi quelques parents s'y retrouveront s'ils le souhaitent et s'ils le peuvent. Pour la célébration de NOEL nous aurons la joie d'accueillir une importante délégation des chorales du Boulonnais, comme chaque année. C'est, pour notre communauté chrétienne, une façon d'exprimer notre lien aux paroisses du Boulonnais. Chaque jeune volontaire sera accueilli aux célébrations, plusieurs jeunes, autour de Sylvie DEVOS, Sylvie MARETTE et Sébastien FIN participeront à la préparation de ces temps de célébration.





Père Gabriel PLANCHEZ : Prêtre Accompagnateur

ommé par Monseigneur JAEGER, Evêque d'Arras, le Père Gabriel PLANCHEZ est le prêtre accompagnateur des lycées catholiques du Boulonnais. Il a été ordonné en juin 2013 et réside à la paroisse Notre-Dame de Boulogne. Sa mission vise à construire, avec l'équipe pédagogique du lycée et les jeunes, les conditions pour une réelle annonce de l'Evangile et une culture de foi partagée.



Fête de la Saint Joseph : Le 19 Mars

Pour tous : personnels, professeurs, parents, élèves, étudiants...

Que vous découvriez Saint-Joseph lors de cette rentrée ou que vos enfants soient déjà de longue date dans l'établissement, il faut savoir que nous confions à notre Saint patron de veiller sur notre projet éducatif. Le 19 Mars l'Eglise fête Joseph, SAINT JOSEPH! Ce jour là, au lycée, ce ne sera pas un jour comme les autres...

Affaire à suivre!

Le "Trombinoscope" : Equipe 2014-2015



Animation pastorale, nos principes

Accueillir tous les élèves en respectant leur liberté de conscience. La pastorale ne se limite pas à la catéchèse mais s'intéresse aussi à la vie des personnes et de l'établissement.

Coordonnée par le chef d'établissement, la pastorale s'appuie sur une équipe d'animation pastorale (composée des différents acteurs de l'établissement (direction, enseignants, personnel).

- PÈRE GABRIEL PLANCHEZ, prêtre diocésain a la rencontre des élèves, les jeudis
- SYLVIE MARETTE, professeur et animatrice en pastorale
- CAROLINE CAROUX, animatrice en pastorale les lundis
- SEBASTIEN FIN, professeur et animateur en pastorale (maison d'évangile)
- SYLVIE DEVOS, animatrice en pastorale à la rencontre des élèves les mardis
- MARC BRACHET, directeur services généraux (commission jeunesse)
- GEORGES YOUNES, professeur et animateur en pastorale (bts)
- DOMINIQUE BAILLIARD, professeur et animatrice en pastorale (relations avec le cler)
- PHILIPPE DESCAMPS, directeur, animateur et responsable de la pastorale



LYCÉE PRIVÉ ST JOSEPH 26 - 30, route de Calais 62280 Saint-Martin-Boulogne

Tél. 03 21 99 06 99 contact@st-jo.com

www.st-jo.com

